

# 長洞元気村ニュース

平成23年9月10日  
復興 第12号

“結い”

## 第1回長洞集落復興懇談会報告！

20110830 長洞元気村集会室

仮設市街地研究会 森反章夫(東京経済大学教授)

長洞元気村協議会会長の貢さんの開会のあいさつ、「みんなで一致協力していきましょう」ではじまった。参加者は、集落の役員さん、元気村の各班長さん、そして広田小学校の仮設に入居している方など住民15名のほか、地元建築士会、マスコミ関係者が参加。心強いことに、大船渡県事務所の吉田課長には、役立ちそうな事業一覧のペーパーを持参して頂いた。集会室は満杯である。

仮設市街地研究会の濱田代表が、奥尻の復興事業をはじめとして多くの事例を紹介しながら、長洞にふさわしい復興のための事業はなにか、その検討をおこなっていることを説明した。奥尻視察も話題にのぼった。現在、高台移転が想定されているが、「第3の用地」も候補に挙げられ、あわせて検討していくことになる。こうして、具体的な集落再生の記念すべき第一歩が、着実に踏み出された。

具体的な事業はなかなか理解しにくい面もあるが、住民のみなさんの意向がすべてを決する。おひとり、おひとりの意志決定を支援できるような具体的な提案にむけて、今後懇談会を進めていかなければならないのではないか。当然、経済的な負担の問題もからむ。そうした質問、高台移転の場合の土地取得費はどのくらいか、といった質問があつた。また、県からは、戸建の災害公営住宅を考えているなどの心強いメッセージを戴いた。

一旦、懇談会がおひらきになったあと、延々と意見交換がおこなわれたことはまさに、協議会会長の貢さんがいわれた「一致協力」が長洞だけにとどまらず、広田半島全域に展開することを予感させるに十分なものであった。(森反記)



長洞地区立体模型(仮設市街地研究会)

## 長洞元気村集会9月13日19:00～

第1回長洞集落復興会議は元気村の役員が中心でした。参加できない方々も交え報告と意見交換を行い、共通理解を図りたいと思います。出席方よろしくお願いたします。

NHKのBS放送地球アゴラで長洞元気村の様子が放送になりました。9月4日夜10時から49分間ですが、長洞なでしこジャパンの話や復旧・復興の様子を集会所からの生中継でコメントする番組でした。本の村・下着の村・バナナバンドの村、ユニークな村おこしの内容でした。レースのTバックが印象的でした。再放送があればいいなあ～。松岡修造学園の撮影も入っています。子どもたちが活動していますのでご協力をお願いいたします。